
公益社団法人日本天文学会 代議員総会議事録 

 

日   時：2016 年 9 月 15 日（木） 11:40－12:40 

場   所：愛媛大学城北キャンパス 共通教育 A 棟 2 階 23 号講義室 

出席代議員：縣、犬塚、太田、櫻井、寺澤、土居、牧島、松下、百瀬、青木、大朝、大向、

岡村、草野、小久保、柴田、須藤、林、馬場、望月、吉田、観山（以上 22 名） 

欠席代議員：杉山、中川、林、嶺重、山田、相川、奥村、海部、河合、田村、常田、戸谷、

渡部（以上 13 名） 

また、市川会長、半田・望月副会長、山下・中村庶務理事、柴田・熊谷会計理事、佐藤年

会理事、佐藤事務長が出席した。望月副会長は代議員を兼任している。 

 

I. 確認事項など 

議事に先立ち、出席者が 23 名、議長への委任状が 11 件、合計 34 件で定足数を

満たし、本会が成立することが確認された。また定款に基づき、以下のとおり議長

と署名人の確認がなされた。 

議 長：市川 隆 

署名人：市川 隆 

 

II. 報告 

II-1 理事会（2016 年 9 月 14 日）報告（山下） 

会費に関する細則の改正、PASJ 印刷版の有料化、その他細則の改正について議論

し、代議員総会に諮ることを承認した。キャリア支援委員会の委員の交代、無期

雇用に伴う事務所就業規則等の改正を承認した。また、内規の文言の修正を承認

した。2019 年春季年会開催地は現在検討中。 

II-2 開催中の年会及び今後の年会準備進捗状況（佐藤） 

講演総数は 661 件。キャンセルが 2 件あるかも。今日までで 785 名参加している。

今のところ、順調に進んでいる。 

II-3 学術会議関連報告（観山） 

6 月 5 日に宇宙物理分科会会合が開かれた。マスタープラン、重点大型計画につい

て議論された。惑星科学の探査計画関係のシンポジウムが開かれる予定。天文分

野の将来計画についてもシンポジウムを開いて議論したらよいのではないかとい

う話が進んでいる。今後、連携会員の改選がある。女性の割合を増やす必要があ

るので、一人は女性の候補者を推薦したい。 

II-4 IAU 報告（岡村） 

IAU についての詳しい報告を会員全体集会で行う予定。 
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II-5 現選挙管理委員の選任について（市川） 

選挙管理委員の委員選任方法に誤りがあった。現選挙管理委員会には準備が進ん

でいる会長選挙については引き続き委員として担当していただくことにしたが、

今後、細則の改正も必要になりそうなので、次回代議員総会で改正案を提案する。 

 

III. 議題 

  III-1 「日本天文学会委員会等に関する細則」の改正について（資料３、半田） 

      日本天文遺産選考委員会の新設に伴う細則の変更案が示され、文言訂正（２

ヶ所に「，」を入れる修正）後、全会一致で承認された。 

    III-2「会費に関する細則」の改正（資料４、市川） 

      PASJ の委託販売に伴い、財政状況が大幅に改善されたので、会員の会費の値

下げが可能となった。またこれと同時に、PASJ 印刷版は有料化することが説

明された。3000 円下げると、450 万円の黒字減になるが、欧文報告事業が 300

万円の黒字、紙版の大幅減により 100 万円の経費削減が見込まれるので、黒

字減分は賄える。以上の説明ののち、全会一致で承認された。また、PASJ の

購読ライセンス数を確認して報告することになった。 

    III-3 PASJ 印刷版の有料化（市川） 

      印刷版の購読者数が大幅に減った。会費を値下げし、印刷版 2000 円の配布を

有料化したいという案が説明された。2000 円は為替変動を鑑み、今後変更す

る可能性がある、現在、紙版の送料が発送 1 件当たり約 2500 円程度かかって

いるので、その分を負担していただくことになるなどの説明ののち、全会一

致で承認された。 

  III-4 「行なう」に関する細則の変更について（資料５、望月） 

      公用文における正しい送り仮名や漢字の使い方に合わせるため、細則の改正

案が示され、全会一致で承認された。 

 

IV. その他 

 日本学術会議第 3 部拡大役員会（第２３期・第１６回）及び第６回理学・工学系学

協会連絡協議会（全体会議）の報告（望月） 

 望月副会長より、机上配布資料を用いて(代議員総会後電子回覧)市川会長の代理で

出席した 6月 24日の日本学術会議表記役員会及び連絡協議会の報告がなされた。特に

「科学技術の光と影を生活者との対話から明らかにする」分科会における宇宙関連の

議論について、また電子ジャーナル講読料高騰問題についての日本学術会議の検討状

況等が報告された。 

また、代議員の観山日本学術会議第 3 部会員から来期会員について、須藤会員から

防衛省関連の研究資金に関する議論について報告があり、自由な意見交換がなされた。 
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[資料リスト] 

資料１  代議員総会出欠席表 

資料２   前回代議員総会議事録（案） 

資料３  「日本天文学会委員会等に関する細則」第 3 条改正案 

資料４ 「会費に関する細則」の改正 

資料５ 「行なう」に関する細則の変更について 

机上配布資料 日本学術会議第 3 部拡大役員会（第２３期・第１６回）及び第６回理学・

工学系学協会連絡協議会（全体会議）の報告 

 

2016 年 9 月 15 日 

    議長・署名人：市川 隆    印 
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